

# EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

AÑO II.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy. — VEINTIUNO trimestre fuera. — SESENTA extranjero. — TREINTA Y DOS Ultramar. — Se suscribe en Alcoy, Mercado. 23.

ALCOY, VIERNES 26 DE SETIEMBRE DE 1879.

Número sueldo: 25 CENTIMOS de real en toda España. — COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS: a precios convenientes. — Administración, c. Mercado 23.

NUM. 419.

## AVISO

Hay en venta para hilar y cardar las los bultos siguientes:

Un torno de doscientos diez husos.

Una bovina

Id. emborradora.

Id. repasadora.

Dos espadoras.

Un diablo.

Para tratar y condicione sdrán razon taller de Botella Aracil y Com.<sup>a</sup>

ALCOY 26 DE SETIEMBRE DE 1879.

## LAS TIENDAS DE MADRID.

Es curioso y de alguna aplicación entre nosotros, el siguiente artículo, que tomamos de *El Imparcial*, no solo por esto, sino también por las atinadas consideraciones que encierra. Dice así el colega:

Al recorrer las calles de la capital de España, decía un comerciante lugareño: «No comprendo cómo pueden existir tantas puertas abiertas. Todo son tiendas, y hasta los portales más angostos hay vendedores. ¡Y qué lujo de escaparates! ¡Qué belleza en los adornos! ¡Yo no pinto nunca mi mostrador, no gasto en portada, cuelgo mis muestras de unos clavos trincalos en la pared, pago menos alquiler, vendo más caro, no tengo competencia, y aún así, hablaré todavía veinte años en poder retirarme a descansar!»

El bueno del forastero no comprendía el ejercicio del comercio sin economías que proporcionasen reposo al cabo de largos años de una vida laboriosa. No sabía que los comerciantes de Madrid, salvo algunas excepciones, no descansan nunca ni a los veinte, ni a los treinta, ni a los cincuenta años. Viven al día, y mueren en su tienda después de una dilatada lucha de zozobras, afanes e inquietudes; legando a su familia un balance casi siempre desfavorable.

Ciertos, hemos dicho, que hay excepciones, y muy notadas, por lo mismo que son excepciones. Alguno que otro afortunado comerciante, ayudado por su inteligencia, ó mejor por la suerte propicia,

llega con sus ahorros a formar un primer capital que luego se redondea con negocios ajenos quizá a su industria; pero la generalidad se queda atascada, cuando no muerta, en ese rudo camino de la fortuna que tanto abunda en tropiezos, simas y derrumbaderos.

Si el forastero en cuestión dirigiera sus pasos por grandes poblaciones del extranjero, le sorprenderían ciertas felicidades que no alcanzan los comerciantes de Madrid. Aun cuando allí se leen en los periódicos diariamente listas de algunas quiebras, esta es la excepción como aquí lo es el enriquecimiento.

Raro es entre la generalidad de los comerciantes de París, de Burdeos, de Marsella y otras poblaciones; que a los pocos años de establecido, no logre pasar el día de fiesta en su casita de campo levantada con sus primeros ahorros y que no consiga al declinar los días de su existencia completar su capital con un buen traspaso de su establecimiento para retirarse a vivir con las rentas adquiridas.

Es que allí el comercio al por menor, no tan sólo se desenvuelve entre una población que sabe y puede gastar, sino que se ve auxiliado por elementos en España desconocidos.

Allí no se lucha para la mayor parte de los objetos de venta con los aranceles ni con los entorpecimientos aduaneros, ni aún con trasportes considerables, porque las fábricas están a mano, y de ese modo en los negocios al por menor casi todo es beneficio; mientras que aquí se duplican los valores con derechos, portes y crecidas comisiones.

Allí el crédito es directo de la fábrica al expendedor; aquí hay que pedirlo a los almacenes intermediarios.

Allí los bancos extienden su crédito hasta la tienda donde reina la probidad, y el de Francia, ese poderoso establecimiento, asediado por grandes atenciones, llega con su acción hasta la boardilla del trabajador honrado. A pesar de sus operaciones de elevada cuantía, no desleña el pagaré del operario que necesita fondos para atender a un pedido cuya serie-

dad demuestre; pero la tienda madrileña no encuentra más auxilio, y eso no siempre, que el de los almacenes que la sirven, con la condición de pasar siempre por facturas que, aunque no exageradas, y sea esto dicho en honra de la buena fé que reina, tienen que comprender necesariamente beneficios intermedios.

Trajo en cierta ocasión un extranjero una partida de géneros que quiso realizar en el acto a precios reducidos. Recorrió varias tiendas y decía a sus dueños: «Trae Vd. muy buen género y muy barato, pero hay dos inconvenientes para nosotros; el primero es que no podemos pagar al contado, y el segundo que aun cuando pudiéramos no lo haríamos, porque el almacén nos retiraría el crédito.»

Algunas tiendas, muy contadas, y que están en ese excepcional camino de prosperidad que a tan pocos alcanza, hallan crédito en alguna fábrica, en los pedidos que hacen por medio de viajeros comisionistas que saben informarse muy bien de lo que les conviene, ó en las casas que a su vez lo tienen del Banco de España y que lo expenden, permitáse nos la expresión, de segunda mano, realizando grandes beneficios por la diferencia de intereses.

Por eso las tiendas madrileñas luchan con grandes dificultades, a las cuales se añaden los gastos de instalación a que les obligan la cultura y el gusto de un público que rinde homenaje al decoro y a vistosas apariencias.

Lo que el lugareño consideraba como una manifestación de riqueza, es un gravamen más encima de los altos alquileres y de las ruinosas contribuciones y de otras cargas que persiguen al comerciante en todas sus operaciones.

Nada puede anunciar por carteles sin que el Municipio le salga al encuentro exigiéndole un tributo, lo cual no le libra de ver recargados con derechos de consumos artículos tales como vidrios, cristales, maderas, barnices, fosforos, algún objeto de perfumería, sin contar el cacao, el café, la cañela, el azúcar, la pimienta, el té y el bacalao, que pagan

dos veces, una en la frontera y otra en las puertas de la coronada villa.

El atónito forastero que sólo se fijaba en los gastos de portada y decorado, tenía, por consiguiente, que asombrarse de algunas cosas más, y por si lee *El Imparcial*, le instruiremos en otro artículo sobre las contrariedades que nacen de la contribución industrial, tal como se halla constituida, y de los vejámenes con que el fisco detiene el vuelo de los intereses industriales y mercantiles del país.

## UN CANDIDATO FEMENINO A LA PRESIDENCIA DE LA REPÚBLICA.

Es la sorpresa que trae el último correo de los Estados Unidos, de ese país del cual ya no debe esperar Europa más que sorpresas.

Mistress Victoria Woodhall, la americana ilustre que tan popular se ha hecho en el nuevo continente por la elocuencia de sus discursos, la energía de su apostolado y la dignidad de su conducta, va a ser invitada a dar su autorización a un numeroso partido para proclamarla candidato a la jefatura suprema del Estado. Un movimiento serio ha surgido en favor de esta idea, y ciertos hombres importantes de la política se muestran dispuestos a encabezarlo.

Una comisión de siete *gentlemen* americanos vendrá a Londres, donde actualmente reside la renombrada señora, y no se duda de su aceptación.

La candidatura de una mujer a la presidencia de la república es perfectamente legal en la América del Norte. Las mujeres de muchos Estados de la Federación gozan de los mismos derechos civiles y políticos que los hombres; muchos destinos de los servicios públicos han sido confiados a las mujeres, y si la costumbre no las ha admitido a las funciones oficiales, la ley no las prohíbe ninguna representación. Europa, que tiene una soberana en uno de sus imperios y cuenta en el pasado tantas mujeres que se sentaron en los tronos, no tendrá derecho a admirarse de que

BACOLARD Y LUBIN. 191

en billetes, que llevaba a Emeterio.

Pulcherie souria con aire de triunfo.

—¡Ah! sin duda, ¡dinero! dijo: eso es lo que queremos... lo habéis adivinado, querida.

—Tened, gritó Emilia.

Y arrojó un puñado de oro al rostro de Pulcherie. Un espejo que había detrás de esta cayó hecho mil pedazos.

Pulcherie, herida, vaciló un instante; después se irguió y dijo a Emilia, sonriendo a través de la sangre que corría de su frente.

—Eres un poco viva de genio, hija mía; pero eso me agrada. Me gusta tu violencia; decididamente no te faltan nervios. En cuanto al espejo que has roto, Emeterio lo pagará.

Lorenzo se había arrodillado ante Emilia, y la suplicaba que le escuchase...

Ella no le hacía caso.

—No tengo más, dijo.

—¡Oh! exclamó Lorenzo cayendo sobre el pavimento.

Emilia le rechazó con el pie, abrió la puerta del salón y se lanzó a la antecá-

190 BIBLIOTECA DE EL SERPIS.

lagro es este?... Sed bien venido... Tengo el honor de presentaros a la señorita Emilia Suchapt, que ha querido también venir a hacerme visita... Pero creo que os conocéis ya... y aún bastante íntimamente, según dicen.

Lorenzo separó bruscamente a Pulcherie y aproximándose respetuosamente a Emilia:

—Señorita, dijo, desimulad mi extrañeza, no esperaba encontraros...

—¡Ah! dejadme, dijo Emilia rechazándole; este es un lazo infame...

—¿Un lazo?...

—Sí, ¿por qué venis aquí...? Para ayudar a esa mujer a insultarme, a injuriarme?...

—¿Cómo! ¿caso se ha permitido?... exclamó Lorenzo con aire amenazador.

—Bien lo sabéis, puesto que estaba convenido entre vosotros.

—¡Oh! señorita.

—¿Por qué habéis hecho esto? ¿Que es que queréis?... ¡Ah! ya caigo... ¡quieréis dinero!... justamente, tengo aquí...

Y, metiendo la mano en el bolsillo, sacó sus economías, mitad en oro, mitad

BACOLARD Y LUBIN. 187

de no engañarme... ¡Ah! ya he sufrido bastante... Porque habéis de saber que yo amaba a ese miserable, a ese asesino... Pero ahora no le amo, le aborrezco. Guardadle, os lo dejo.

—¿Consentireis, por fin, en dejarme salir? dijo Emilia con voz temblorosa.

—Ahora mismo. Una palabra todavía, mi querida Emilia.

—¿Señora?

—¡Bah! ¿que le hace eso? Nuestras rivalidades han pasado ya, y después, entre cuñadas... Creo que venís a ver a Emeterio para predicarle un buen sermón, ¿no es verdad? Pues bien, os habéis equivocado de puerta. Subid al otro piso; Emeterio debe estar en su casa; reconvenidle, y procurad apartarle de mí... me hareis con eso un gran favor, porque no debo ocultaros que me aburre lo que no es decible. Así, hija mía, partid, y buena suerte.

Emilia no se lo hizo repetir; corrió presurosa hacia la puerta del salón.

En este momento llamaron a la puerta.

Temiendo ser sorprendida en este departamento, se detuvo fervergonzada. Pulche-

Noticias generales.

n una república haya, como en las monarquías, sitio para las mujeres en los mas altos lugares.

Mistress Victoria Wondhall figura hace tiempo al frente del movimiento femenino *The Women's movement*. Es el apóstol de la reforma social que tiene por objeto, además de la emancipación de la mujer donde quiera vive en inferioridad legal, la regeneración de la sociedad por la acción de la mujer emancipada, levantada de su rebajamiento, convencida de los grandes deberes que su misión le impone.

Con estas ideas ha recorrido la América sembrando la buena palabra y fortificando los corazones y los ánimos; con estas convicciones ha emprendido una gran cruzada de moralización social, convenciendo á la mujer de que si se la presenta como causante de la caída del género humano, tiene delante de sí el camino para redimirlo y rehabilitarse ante la historia. Se dirige sobre todo á las madres, la ignorancia en que viven, al descuido con que educan sus hijas y á los malos ejemplos que las dan, causas de la corrupción y decadencia en las costumbres de que se hacen responsables. Las excita á que de una mano recobren la dirección moral de la familia y de la otra tomen con energía la dirección moral de la sociedad.

Donde quiera que ha sido oída, ha conmovido. En *New York Herald* decía ha poco de ella: «Es la mujer mas notable de este siglo;» y aun añadía luego: «El movimiento femenino ha encontrado su Juana de Arco.» En toda América se han congregado multitudes para aplaudirla y se la llama «gran orador.»

Se ha fijado recientemente en el aristocrático barrio de Londres-Sout-Kensington y ha dado celebradas conferencias en las cuales 10 000 personas de la sociedad más escogida la han escuchado disertar brillantemente sobre las condiciones políticas y sociales del gobierno de los Estados Unidos. En *Mechanics Hall* definió las responsabilidades de la vida y sobre todo, las de la maternidad. En Liverpool desarrolló en su arenga el atrevido pensamiento de «El cuerpo humano es el templo de Dios.»

Hay en sus discursos cierto misticismo y un tinte bíblico muy á propósito para aquellos pueblos, pero procura no salir en sus conferencias de los temas que versan sobre los derechos de la mujer y sobre la reivindicación enérgica de su igualdad social.

El número de Bancos en los Estados Unidos es de 4,400, con un capital de pesos 205.352.832, y en depósitos, pesos 1.124.793,903, lo que demuestra hasta que punto se desarrollan los capitales que dan vida al comercio y la industria de los Estados Unidos.

—A los muchos altercados que se vienen sucediendo estos días en los pueblos por la contribución de consumos, hay que añadir el siguiente:

«En Mondoñedo fué alterado el orden é insultada la autoridad y los repartidores de aquel impuesto. La guardia civil, acudiendo con oportunidad, pudo evitar un conflicto entre el pueblo y la municipalidad, haciendo retirar los grupos que se habian formado á la puerta del ayuntamiento y restableciendo el orden, sin usar de la fuerza.

—Es tan grande la miseria que reina en Reus á causa de no tener trabajo muchos jornaleros que por la noche se encuentran á gran número de ellos que no tienen hogar á donde refugiarse, durmiendo por las aceras y plazas públicas.

—Trátase en Córdoba de construir una línea férrea que una dicha ciudad con muchos pueblos importantes de la campaña.

—Sabemos de una manera indudable que ha sido nombrado alcalde del serrallomoro Jach Mohamed-Ebnadí. Este nombramiento, aunque al parecer interino, se confirmará en propiedad, y no está demás recordar á quien corresponda que este alcalde desempeñó el mismo cargo en marzo del año último, durante cuya dominación se cometieron robos protegidos por él en nuestro campo exterior á mano armada y á retaguardia de nuestras fortificaciones, habiendo secuestrado el mismo Mohamet, casi á las puertas de Ceuta, cuatro caballerías.

Este nombramiento es tanto mas significativo, cuanto que Mohamet-Ebnadí es enemigo de España y fanático contra nuestros intereses. En confirmación de estos hechos, sabemos que obra un expediente en el ministerio de la guerra que fácilmente puede consultarse.

—El moro ejecutado en Tetuan por el asesinato del súbdito español Sr. Liaño, se llamaba Mohammed Corres, y pertenecía á la tribu de Benider.

De sus dos compañeros complicados en el mismo asesinato, uno murió en una

refriega con el Xej de Banider y el otro ha fallecido de muerte natural.

La ejecución de Mohammed, es la primera que ha tenido lugar por haber dado muerte un moro á un cristiano.

—El día 20 se ha celebrado en Roma, con gran ostentación, el aniversario de la entrada de las tropas Italianas en aquella ciudad.

—Ha vuelto á llover copiosamente en casi todas las comarcas aragonesas. Las tierras se hallan yaazonadas y muy pronto comenzará la siembra en todo el alto Aragón.

—En breve llegarán á Madrid tres jóvenes marroquíes, hijos de opulentas familias de aquel imperio, para quienes el sultan ha pedido al gobierno de España autorización á fin de que reciban la educación científica y militar en nuestro país, por cuenta del Tesoro marroquí.

—El Sr. D. Manuel A. Garcia de Ochoa, senador que fué por la provincia de Toledo, ha legado en su testamento 2.000 pesetas anuales para el pago de un maestro y una maestra de instrucción primaria en el pueblo de Mascaraque, y de 500 para material de las escuelas, las que habrán de instalarse en una de las mejores casas de su propiedad.

—El gobierno ha recibido un telegrama del gobernador general de la isla de Cuba, en el que se participa que el coronel Pin persiguió sin descanso á la partida derrotada en Mayarí cogiéndole armamento y 45 prisioneros.

Después del combate, se han presentado la mayor parte de los hombres de color del poblado que se habian unido á la partida.

En Guantánamo se han presentado 66 hombres con armas y municiones. Han vuelto las dotaciones de los ingenios San Miguel y Luisa que se habian fugado.

El espíritu público en Holguín sigue animadísimo en favor de los intereses de España. Trescientos naturales de esta población se han alistado en las filas del ejército para combatir á los insurrectos.

También se han presentado y han vuelto á sus trabajos ocho negros armados procedentes del ingenio de Santa Isabel y cinco de las Yaguas.

Seccion local.

El Sr. Administrador de Correos de esta ciudad ha recibido una carta en que

se le suplicaba entregara otra, que se incluía, á un acaudalado propietario de esta ciudad, á quien se le pedía una cantidad por uno de los presos detenidos en el correccional de San Miguel de los Reyes, de Valencia.

La carta ha sido entregada á las autoridades, quienes la remitiran al Comandante de aquel establecimiento penal, para los correspondientes efectos.

La filosofía de este hecho es que nuestro sistema penitenciario se encuentra á una altura verdaderamente deplorable.

Anteanoche llegó á esta ciudad, procedente de Alicante, el Teniente Coronel D. Policarpo Gutierrez Beuella, nuevo Gefe nombrado para el mando de la seccion del Regimiento de infantería del R. y. de guarnición en esta ciudad, habiendo ayer mismo tomado posesion de su cargo.

Parece que muy luego se expediran algunas comisiones de apremio por la diputación, contra los pueblos que se han atrasado en el ingreso de lo que adeudan á la misma.

Respecto á este punto, no podemos menos de manifestar que la Administración de Alicante puede servir de modelo á todas las de España.

Por un emisario mandado por la familia de nuestro distinguido amigo Don José Espí, llegado ayer tarde, hemos sabido que el motivo que ha obligado á dicho señor á salir precipitadamente para Valencia, ha sido el encontrarse enfermo de suma gravedad su diguísimo tío Don Pedro Ariño, á quien anoche se le debieron administrar los últimos sacramentos. Dicho emisario ha venido con encargo expreso de participarle tan triste nueva al Sr. Espí, habiéndose cruzado ambos sin ver se en el camino.

Sentimos en gran manera el doloroso suceso que ha impedido que nuestro amigo dirigiera el concierto de anoche, y hacemos votos por la salud de su señor tío.

Dice nuestro colega *El Constitucional* de Alicante:

«Parece que por las oficinas superiores de la provincia, se ha dispuesto que los ayuntamientos de esta capital y Villafranca atiendan desde luego á la conservación del primer trozo del camino vecinal de ambos pueblos, por estar completamente abandonado, por falta de vigilancia y por no haberse hecho acopios de material con destino al mismo desde que se construyó.»

rie comprendió su vacilación y prorumpió en una carcajada.

—Señora, os lo suplico, dijo Emilia ocultadme por un instante.

—No, dijo Pulcherie. ¡Cómo! á las jóvenes lindas, como vos sois, no se las oculta, ¡no faltaba mas!... Tengo por el contrario, una gran satisfacción en hacer ver que entre mis conocimientos existen también mujeres honradas. Esta vanidad debe serme permitida, y vos no queréis seguramente.

Después gritó á su doncella:

—Julia, abrid.

Un momento después apareció en la puerta del salón Lorenzo Dalissier.

XVIII.

Lorenzo había recibido, al despertarse, la carta en que Lubin le recomendaba fuese sin tardanza á buscar á Emeterio para comenzar á poner en práctica su proyecto.

Como no se trataba de un conocimiento nuevo, y no le disgustaba el volver á ver á uno de sus antiguos compañeros, de

placer, Lorenzo se había hecho conducir á la calle del Coliseo.

Durante el camino se acordó de Pulcherie; y como esta habitaba la misma casa, se le había ocurrido la idea, ó mas bien, había tenido el capricho de hacer primeramente una visita á su antigua querida, que había llegado á serlo de Emeterio: este por otra parte, se encontraría probablemente en casa de ella.

Había preguntado, pues, al portero por *Madama de la Vaulouviere*,—nombre bajo el cual era conocida Pulcherie en la sociedad en que se había introducido,—y había llamado precisamente en el momento en que se terminaba entre Pulcherie y Emilia la escena que acabamos de referir.

Imposible es describir la sorpresa que sintieron al verle las dos mujeres y la que él mismo experimentó.

Los tres permanecieron un momento indecisos.

Pero Pulcherie se sobrepuso bien pronto á su turbación, y adelantándose hacia Lorenzo con su mas graciosa sonrisa:

—¡Ah!... señor Dalissier, dijo: ¿qué mi-

mara, la cual atravesó. El se levantó vivamente y la siguió.

Ella cerró violentamente la puerta.

La vió desaparecer en la escalera, se detuvo un momento, como indeciso del partido que debería tomar, y de pronto exclamó, poseído de cierto furor.

—¡Está bien!

Volvió á entrar en el departamento.

Pulcherie estaba indolentemente tendida sobre un sofá. Lorenzo se detuvo ante ella, con los brazos cruzados y la mirada ardiente de cólera.

—Ahora nos toca á nosotros, dijo, ajustar cuentas.

—Ajustar cuentas... ¿de qué? preguntó Pulcherie con indiferencia.

Y, dirigiendo una mirada sobre las monedas de oro, que permanecian tiradas por el suelo.

—¡Ah! sí, es justo, dijo; pero recoged las primero, amigo mio.

Lorenzo se detuvo sorprendido. Pero esto no duró mas que un instante.

—Y crees tu, repuso; que esto vá á terminar así?

Podrá estar abandonado este camino, pero dudamos que lo esté mas que el trozo de carretera provincial de esta ciudad á San Vicente.»

No decimos que nuestro colega no tenga razon, pero apostamos con seguridad: cualquier cosa, á que no estarán los caminos que cita, en tan mal estado como el que nos une con la Capital, y sin embargo, ni la Diputacion ni la Preusa de Alicante hacen caso de nuestros ecos, apesar de nuestras fundadas y continuas quejas.

Por las razones que tantas veces hemos espuesto y es ocioso repetir hoy, no nos ocupamos en este número del resultado obtenido en el concierto de aucho.

Ayer, á eso de las dos de la tarde, se armó una descomunal batalla, á consecuencia de una alabrada reyerta en la casa núm. 22 de la calle de San Jaime, entre varios sujetos que alborotaron el barrio de lo lindo; de la lucha resultaron dos individuos lesionados, uno de varios arañazos en el cuello y otro de un soberbio mordisco en la nariz, habiendo sido ambos detenidos por la pareja de orden público de servicio en aquel distrito, cuyo auxilio fué pedido por los vecinos, y llevados á disposicion del Sr. Juez Municipal.

Ayer, á las siete de la mañana, se declaró un violento incendio en una casa del llamado callejon de las Comedias, cuyo incendio no se propago y acabó con aquel apiñado y populoso barrio, gracias á la rapidez con que acudieron las autoridades y la Escuadra de Bomberos. Estos últimos, dirigidos por el Sr. Arquitecto municipal y el coucejal D. Juan Montllor, dieron una prueba de su buen estado de instruccion, atajando rápidamente el voraz elemento, que tan imponentes proporciones llegó á tomar. Sin embargo de ello, llegaron á quemarse tres pisos de la casa.

El incendio se ha originado, segun se dice, por falta de prevision y de cuidado, en un gran depósito de paja que estaba situado en el último piso de la casa.

La primera autoridad que acudió, lo fué el Sr. Teniente Alcalde, D. José Gisbert, quien contribuyó en gran manera con sus primeras disposiciones, á aminorar las consecuencias de la catastrofe.

Afortunadamente no ha habido que lamentar desgracias personales, si bien no sabemos los efectos que habrá causado el suceso en una recién-parida que habitaba la misma casa y que, en vista de que el fuego iba cediendo, por disposicion de los facultativos no fué sacada de su cama.

Han acudido en alzada á la autoridad superior de la provincia, varios vecinos de Hondon de las Nieves, pidiendo se debe sin efecto el acuerdo de aquel municipio por el cual se celebró de nuevo el contrato de asistencia médica con el profesor D. José Bonmatí.

Un hecho curioso ha ocurrido en esta ciudad, que no podemos menos de reseñar, siquiera por que en él se demuestra un espíritu de caridad digno de nuestro aplauso.

Es el caso, que una caritativa señora, cuyo nombre omitimos por no ofender su modestia, acostumbra á comprar cada estraccion de la Rifa de la Casa de Desamparados de esta ciudad, varios billetes, de los cuales separa algunos, que destina, segun su sencilla y grácica expresion, «para los pobres.» En la última estraccion ocurrió que por no llevar el vendedor ambulante de billetes, á quien se los compró, bastantes, no pudo comprar aquellos, pero de los suyos sacó uno con aquel destino, habiendo resultado, despues de verificado el sorteo, haber obtenido el premio, consistente, segun sabe nuestros lectores,

encuarentadurosea metálico, los que serán invertidos en beneficio de los agraciados.

Boletin religioso

SANTO DE HOY.—S. Cipriano, mr. y Justina vg. y mr.

SANTO DE MAÑANA.—Stos. Cosme y Damian mrs.

CULTOS.

Parroquia de San Mauro.—Primeros de Cuarenta Horas á Jesus Sacramentado.— A las 5 y 1/2 de la mañana se manifestará á S. D. M.; á las 9 se cantará la Misa Mayor; por la tarde á las 4 y media se cantarán visperas y completas, se rezará la corona á Maria Santisima, habrá sermon que dirá el Dr. D. Francisco Navarro, cura de la misma, dando fin con la letania y reserva del Santisimo Sacramento.

Seccion mercantil.

Alcoy 26 de Setiembre de 1879.

CAMBIOS.

PLAZAS	PA- REL.	DI- NERO	PLAZAS	PA- REL.	DI- NERO
Alicante.	par	3/8	Murcia.		1/4
Albacete.		3/8	Orense.		1/4
Almeria.		1	Oviejo.		3/4
Barcelona.	1/8	3/8	Palencia.		1/8
Bilbao.		7/8	Pamplona.		1/8
Batuzoz.		7/8	Pontvedra.		1/4
Burgos.	1/4	1/4	Salamanca.		1/4
Caiz.		3/4	S. Sebastian.		3/4
Cartagena.		7/8	Santander.		3/4
Coruña.		1	Santiago.		1
Córdoba.		3/4	Sevilla.		5/8
Castellon.		1/4	Tarragona.		3/4
Granada.		1	Toledo.		1/2
Jaen.		1	Valladolid.	1/4	1/2
Jerez.		1	Vigo.		1
Lérida.		1	Vitoria.		1
Logroño.		1/4	Zaragoza.		1
Lugo.		1/4			
Madrid.	3/4	1/2			
Málaga.		3/4			

Paris 8 dias vista 5.02 1/2.

Londres 30 dias fecha 47.80.

Observaciones.—Hay colocacion para el papel á los cambios anotados en la columna DINERO. Escasez de operaciones.

Variedades.

LA ESTÁTUA DE ARAGO.

Francisco Arago nació en Estagel (Pirineos Orientales) el 26 de Febrero de 1786.

A los diez y seis años fué admitido, despues de un brillante exámen, en la Escuela Politécnica, donde conquistó bien pronto los primeros puestos, siendo presentado por Mr. Monge á Napoleon como un jóven llamado á distinguirse en el campo de la ciencia.

Cuando salió de la escuela entró en el Observatorio de Paris, y muy joven aún recibió del gobierno la importante mision de continuar la medida del arco del Meridiano en España, operacion que la muerte de Mechain habia dejado incompleta.

Cuando se ocupaba en estos trabajos científicos le sorprendió el levantamiento de las Baleares contra Francia, y despues de muchas vicisitudes regreso á Paris. Su reconocido mérito pudo mas que los reglamentos de la Academia de Ciencias, y á los veintinueve años ingresó en aquella docta corporacion, siendo al mismo tiempo nombrado por el emperador maestro de la Escuela Politécnica, de la que hacia aun cuatro años que era discípulo.

Desde estos momentos su vida fué un prodigio de laboriosidad; abstraído por completo del mundo, se consagró á la ciencia, inventó aparatos ingeniosos; acumuló observaciones, perfeccionó estudios, llegando á fijar con una precision admirable el diametro de los planetas; El célebre Laplace, en su Sistema del mundo, adoptó las observaciones de Arago, popularizando sus importantes trabajos.

A un instrumento de su invencion que le valió la medalla de Copley de la sociedad. Real de Londres, tan poco propicia á distinguir á los extranjeros, se debe cuanto hoy se sabe de cierto

acerca de la constitucion fisica del sol.

Otro instrumento de Arago, calificado por Laplace en su Mecánica celeste del mas bello descubrimiento de la época moderna resolvió la cuestion que preocupaba á célebres astrónomos acerca de las refracciones comparativas del aire húmedo y del aire seco.

Sus estudios acerca de la aruja inantada y de la fuerza magnética de la tierra proporcionaron á la ciencia curiosos descubrimientos. Con Dalong estudió por encargo del gobierno la aplicacion del vapor á la maquinaria, y el reposo á sus faenas lo consagraba á popularizar sus estudios en conferencias públicas, donde su ingenio lograba hacer interesantes, aun para las mujeres que acudían á escucharle los áridos problemas científicos.

Despues de Waterloo, Napoleon pensó en marchar á los Estados Unidos para consagrar el resto de sus dias á la ciencia, y eligió á Arago para compañero. Santa Elena destruyó los últimos proyectos del capitán del siglo, y Arago permaneció en Paris.

En 1830, cuando Fourier murió, ocupó su plaza de secretario perpetuo de la Academia de Ciencias; ejerciendo una poderosa influencia en esta corporacion, tanto por su saber como por el prestigio que le daba su elocuencia.

Cuando estalló la revolucion de Julio Arago, que durante el imperio y la restauracion habia vivido alejado por completo de la política y mirado á los astros, pensó en la tierra, y tomó parte en la política de su país, declarándose decidido partidario de la democracia. El departamento de los Pirineos Orientales le eligió diputado, y tomó asiento en la extrema izquierda de la Cámara, entre Lafitte y Dupont de l' Eure, pronunciando notables discursos acerca de Marina, de enseñanza, de canales y de caminos de hierro. La independencia electoral y parlamentaria tuvieron en él un enérgico defensor, y á su voz elocuencia se organizó la democracia.

Durante el gobierno provisional ocupó los ministerios de Guerra y de Marina. Los mayores cargos que le han dirigido sus adversarios consisten en decir que era mas un sabio que un hombre de Estado, y mas un grande hombre que un gran ciudadano. La prensa conservadora decía constantemente de él: «Es un astro que ha querido salir de su órbita.»

Nada de esto, sin embargo, puede eclipsar las glorias del sabio y los méritos del político; y a república francesa que ensalzando á los hombres ilustres rinde tributo al génio y anima á seguir sus brillantes huellas, celebra con solemnes fiestas la colocacion en Perpignan de la estatua del hombre a quien tanto debe la ciencia y su patria.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular de Madrid

24 Setiembre.

El haber dicho anoche La Correspondencia que las noticias de Cuba eran relativamente satisfactorias fué causa de que en los círculos políticos corrieran rumores alarmantes sobre el estado del orden público en la grande antilla.

Ayer, sin embargo, no se habia recibido ningun despacho telegráfico del capitán general de Cuba Hoy ha telegrafiado al gobierno la citada autoridad que á la partida derrotada en Mayarí se le han cogido en la persecucion 45 prisioneros y armamento y que casi todos los hombres de color que se habian unido á dicha partida se han presentado á las autoridades, como así mismo á los ingenios á que pertenecían, las dotaciones de esclavos que se habian escapado de ellos.

Estas noticias satisfactorias han calmado la impresion desagradable que reinaba aun entre los ministeriales, porque la oves-

tion cubana no se mira aquí como cuestion de partido.

Generalmente se cree que las partidas levantadas en el departamento de Santiago de Cuba no hacen tanto de trabajos de los emiratos pa artistas como de sentimientos entre los niños de ingenios y los esclavos, por querer estos que desde luego se les de libre libros. Los jefes que capitaneaban dichas partidas no han figurado en la anterior insurreccion de una manera ostensible.

Si fuera cierta la noticia que hoy dá El Liberal de que varios propietarios de gran número de esclavos les habian dado libertad contratandolos para cinco años de trabajo, el problema de la abolicion de la esclavitud habia dado un gran paso antes de que las Cortes tuvieran que resolverlo.

Es cosa segura que al continuar la legislatura se discutirán las reformas para Cuba y estarán aprobadas antes de que termine el año actual.

Se ha dicho que algunos hombres importantes del partido conservador liberal, habian escrito al Sr. Cánovas del Castillo para que regresara pronto á Madrid. La noticia no es cierta.

Anunciáse que el resultado de las conferencias de los Sres. Ruiz Zorrilla y Martos, consista en convenir en que se organicen los partidos democráticos, uno conservador y otro radical, partidos que están conformes en las cuestiones de conducta aun cuando no lo esten en los principios.

Se ha comentado la circunstancia de que el posibilista Sr. Carvajal ha asistido á una ó mas conferencias de los señores Martos y Zorrilla, suponiendo los que no están bien enterados de las intrincadas de la política democrática, que la presencia del Sr. Carvajal en las citadas entrevistas indicaba el asentimiento del Sr. Castelar y de los posibilistas á lo que en ellas se tratase.

El Sr. Carvajal ha sido siempre de opinion de que los posibilistas debían unirse con los radicales y por este motivo ha tenido disgustos con el Sr. Castelar opositado constantemente á la union de los citados elementos. No es por extraño que el Sr. Carvajal haya acudido á las conferencias de Paris, pero de seguro no llevaba la representacion de los posibilistas.

Espectáculos.

CAFÉ DE RIGAL.—Concierto de canto y piano de 8 y media á 11 y media de la noche.

PROGRAMA: 1.ª «La palmera.» Habanera. —2.ª «Ay mamecita del arca.» Cancion. —3.ª «Zambaco.» —1.ª «La Macarena.» Cancion. —5.ª «La Chismosa.» Cancion. —6.ª «El Sol de Triana.» cancion.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR de EL SERPI.

Montbelliard, (Vosges) 24.

El ministro del Interior ha visitado las alturas fortificadas de L mont. Despues de anunciar que se despojaba de su caracter de ministro, dijo: «Queremos la paz; y nada mas que la paz; pero si alguien quisiese otra cosa, estamos preparados á todo.»

Bucharest, 24.

La Cámara de Diputados ha rechazado por 102 votos contra 23 un proyecto de ley proponiendo que la Constitucion del Estado no se modificase. La mayoría de la Cámara ha rechazado por 75 votos contra 53 un proyecto de ley concediendo la naturalizacion individual.

AGENCIA FABRA.

Madrid 25 Setiembre.

Se está celebrando una cacería en Rofrio en que toma parte S. M. el Rey.

Confírmase la noticia de que el regreso de la Corte á Madrid se verificará el próximo lunes.

Ha sido preso el general Lagunero, cuyo paradero se está a averiguando por los agentes del Gobierno.

BOLSA DE HOY.

Consolidado 3 por 100 15 40.

ALCOY 1879.

Imprenta de EL SERPI.

c. Mercaderes 23.

# A los cosecheros de vinos Y AL PÚBLICO EN GENERAL.

Hace algunos dias que circulan por esta poblacion prospectos firmados por Miguel Heredia y hasta en los anuncios del SERPIS, en los cuales se trata de desacreditar el PRODUCTO QUIMICO LAMOLLANO.

La prudencia me aconseja no contestar, y tan solo decir á dicho Sr. Heredia, que espero no tendrá inconveniente en que tengamos una conferencia pública ante personas entendidas y versadas en la ciencia de la química, para que estas analicen, tanto los productos del Sr. Lamolla, como los del Heredia, y puedan despues de ese exámen, dar á cada uno lo que por dicho concepto les pertenezca para la satisfaccion de los cosecheros de vinos.

Queda esperando la contestacion asi como tambien la designacion de dia, hora y personas que han de intervenir en la conferencia analítica á que le someto.

Nico'as Lamolla.

4 San Nicolás 4  
Verdadera garantía  
**SINGER**  
VENTA A PLAZOS  
MAQUINAS DE TODAS CLASES  
10 RS. SEMANALES.  
4 SAN NICOLAS 4

**PERDIGONES.**  
Se ha recibido una gran partida en la Tienda del Granadero y se ofrecen á 88 rs. quintal, 23 rs. arroba y 7 cuartos libra.  
(T)

**VENTA.**  
Se hace de una máquina de vapor sistema horizontal, de mediana presión, con dos cilindros y condensador, de seis caballos de fuerza. Se encuentra en perfecto buen estado. Darán razon en la Admon. de este periódico. (LC)

**MIGUEL LLOPIS, SASTRE.**  
El dueño de este taller participa á sus numerosos parroquianos y al público en general, que desde 1.º de Octubre deja el local que ocupa de la calle Mayor, n.º 4 y se trasladada á la del Vall, n.º 14, pral., lo que tiene el honor de participarlo para los que tengan á bien favorecerle. (LL)

**CERVEZA BOCK-ALE**  
DE  
**GRUBER ET REEB DE STRASBOURG**  
Depósito esclusivo en Alcoy, Venancio Riera. Se expende á 36 rs. docena de botellas. (UJ)

**LIQUIDACION.**  
En correas de 1.ª clase legítimas inglesas para trasmision de movimientos en las máquinas.  
Las hay de 5 á 15 centímetros de ancho, al precio de 42 rs. kilogramo.  
Tambien hay piezas de cuero á 32 rs. kilogramo.  
Depósito casa de Francisco Alemany, plaza de S. Cristóbal, 2 dup.º frente á la Posada Nueva. (U)

**FRANC<sup>CO</sup> DE PAULA TODOLÍ**  
Corredor de vinos.  
Admite comisiones tanto de este liquido como demás caldos y frutos que se recolectan en este pais, condicionalmente seguro que el que aproveche este servicio, quedara altamente satisfecho. Provincia de Alicante, calle de los Santos, número 88, Muro.

**EL MILAGRO DE LA SALETA**  
probado por el cielo,  
ó sea historia de la aparicion de la Sma. Virgen en un monte de los Alpes, y Novena á Nuestra Señora. por M. J.—Un tomito en 4.º rústica, 2 rs. Se vende en la libreria de E. Poblet.

**A LOS COSECHEROS DE VINOS.**  
Miguel Heredia y Martinez fabricante de aguardientes y licores premiado en varias exposiciones nacionales y extranjeras, segun puede acreditar con sus diplomas de perfeccion y medallas correspondientes, tiene el gusto de ofrecer el *desacidificador de los vinos*, producto natural descubierto por el mismo, el cual ha sido bautizado por el Sr. Lamolla con el nombre de *producto químico lamollano*.  
Este producto ha sido remitido por mí á dicho Sr. Lamolla en varias ocasiones recibiendo de mí algunas insrucciones para su empleo; pero que habiendo faltado á sus compromisos me he visto precisado á poner un depósito del referido polvo desacidificador de los vinos en Alcoy en casa de D. Miguel Moltó, posada del Rincon, quien venderá dicho polvo y hará las operaciones con todas las precauciones necesarias sin cobrar un céntimo del polvo ni sus trabajos hasta que el cosechero quede persuadido del buen resultado.  
No debiendo consentir el bombo que se da el Sr. Lamolla en sus prospectos y periódicos, me apresuro á manifestar á los cosecheros, para que no pasen por inocentes, que ese polvo químico lamollano no es mas que el polvo desacidificador de los vinos que expende el Sr. D. Miguel Moltó, posada del Rincon, pues todo sale de los mismos criaderos y del mismo depósito.  
Aseguro el buen resultado del polvo desacidificador de los vinos por todo el tiempo que quieran, pagándolo cuando les plazca.  
Para convencerse de la verdad, la persona que quiera puede pedir á Murcia informes de la fabrica del Sr. Lamolla y á Novelda de la del Sr. Heredia.  
Aconsejo á los cosecheros que reciban con prevencion las ofertas que se les hagan en ciertos prospectos, porque podría suceder no ser verdad lo que en ellos y en algunos periódicos se ofrece.

**Miguel Heredia.**  
Depósito por mayor. En Alcoy, Miguel Moltó, posada del Rincon; por menor, drogueria (El Moro) de D. Eduardo Fiol Muro, Francisco Ribes, calle de S. Blas núm. 20. Albaida, don Vicente Castello.

**BOQUILLAS ANTINICOTINAS.**  
**PABLO COLOMINA**  
ALCOY  
construidas con el papel preparado por los Sres. Garcia Santonja y Comp. Patente de invencion.  
Estas boquillas al pasar el humo retienen la nicotina evitando de esta manera la accion de dicho cuerpo que tanto perjudica la salud de los fumadores.  
Fumando con estas boquillas se aromatiza y suaviza el tabaco por muy inferior que este sea, y hay la seguridad de no perjudicarse la salud.  
Con cada boquilla pueden fumarse 3 cigarros de papel y en las de puro solo uno.  
Se venden al infimo precio de 1,25 cts. gruesa. (LJ)

**La Urbana.**  
**COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS.**  
Agentes Directores en la provincia—Sres. Lagier y Real, Alicante—Victoria n.º 3. Sub-agente en Alcoy y pueblos circunvecinos—D. José Segura Jordá. (LT)

**Ley de caza**  
DECRETADA  
**POR LAS CORTES**  
en 10 de Enero de 1879.  
El Impresor-Librero Enrique Poblet, constante siempre en proporcionar á sus numerosos consumidores cuanto les sea necesario y creyendo de oportunidad dicha LEY, no ha omitido gasto alguno en hacer una tirada especial. El precio de cada librito, tamaño 8.º se venderá por el infimo de UN REAL en dicho Establecimiento.

**EL SERPIS**  
PERIÓDICO DE LA MAÑANA.  
Se publica todos los dias excepto los siguientes á los festivos.  
**PRECIOS DE SUSCRICION.**  
En Alcoy, 18 rs. trimestre.  
Fuera, 21 rs. trimestre.  
Redaccion y Administracion, Mercado 23. Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador D. Enrique Poblet.

**IMPRESA Y LIBRERIA**  
Establecimiento de **ENRIQUE POBLET ESPI**  
C. MERCADO, 23.  
En esta casa encontrarán los señores consumidores, toda clase de artículos de escritorio y oficinas.  
Estuches, cajas colores, cartulinas, porta-lapiz, pinceles pluma, cartabones, esquadras, difuminos, lápiz compuesto, corta-plumas y otros artículos concernientes á la clase de dibujo.  
Estampas finas de todas clases y dibujos. Variedad de tarjetas felicitacion y de visita á nombre propio á precios reducidos.  
Depósito de papel de fumar higiénico, marca el Dr. Garrido. Este papel, compuesto de esencias y yerbas medicinales, ha sido recomendado por muchos fumadores por su buen gusto y suavidad.  
Los señores que gusten asistir á esta casa, hallaran en los diferentes ramos que ejerce, una elegancia en los trabajos y una economia en los precios.

**Peluqueria del Progreso.**  
EMETERIO LARIO, ESCUELA 12, PRAL.  
Gran reforma en el servicio del tocador, perfeccion en el afeitado, rizar y teñir el cabello y la barba.  
Especialidad en el corte del cabello y la barba. (SA)

**AVISO.**  
Terminada la publicacion de la 1.ª parte de la novelita «El Parricida» se anuncia á los suscritores que la hayan conservado y desean encuadernarlas que en el taller del Sr. Poblet se confeccionan á un precio reducidísimo, toda vez que ya tiene en elaboracion gran número de ellas.

**Construcciones francesas.**  
En el Establecimiento de E. Poblet se acaba de recibir un surtido muy completo y variado.